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Interpellanza 40/2025 
 

 

 Fa stato la versione pronunciata durante la seduta del Consiglio comunale 

 

1. Che tipo di informazione il Municipio ha offerto alla cittadinanza per agevolare 

il passaggio dal Sammelsack al nuovo sacco comunale per il riciclaggio della 

plastica e per spiegare quali tipi di plastica non si possono più gettare nel nuovo 

sacco? Attraverso quali canali è stata offerta ai cittadini questa informazione, 

determinante per il successo di questo cambiamento? Con quale frequenza è 

stata proposta questa informazione durante i mesi scorsi? 

Il Municipio ha informato la cittadinanza in più occasioni, attraverso diversi canali di 

comunicazione, durante le varie fasi della procedura. Sono stati diffusi tre comunicati 

stampa che hanno trovato ampio riscontro nei media:  

l’11 giugno 2024, per ufficializzare il cambiamento di sistema; il 17 settembre, per 

confermare l’avvenuto passaggio e ricordare le nuove modalità di raccolta e separazione; e 

il 9 dicembre, per annunciare il prolungamento del periodo transitorio e ribadire le regole 

aggiornate. 

 

L’informazione è stata divulgata anche tramite la rivista Bellinzona informa, distribuita a 

tutti i 24.000 fuochi della Città, con un approfondimento di due pagine nell’edizione 

2/2024 (giugno) e un ulteriore articolo nell’edizione 3/2024 (settembre). 

 

Con l’introduzione del nuovo sistema, è stato realizzato un volantino dedicato, stampato 

in 2.000 copie e distribuito presso gli Ecocentri e gli Sportelli di quartiere. Inoltre, negli 

Ecocentri è stata installata una segnaletica specifica per orientare l’utenza. 

 

Durante il 2024, la comunicazione è stata rafforzata attraverso i canali social della Città, 

con contenuti pubblicati su Facebook e LinkedIn tra giugno e settembre. 

 

Infine, con l’apertura del nuovo canale WhatsApp BellinzonaCity, il 2 gennaio 2025 il 

primo messaggio operativo condiviso con i cittadini è stato dedicato proprio al riciclaggio 

della plastica. 
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2. Il Municipio valuta che questa informazione sia stata sufficiente e esaustiva? 

Sì. 

 

3. Il Municipio dispone dei dati necessari per stabilire il buon successo di questo 

cambiamento, dal settembre scorso fino ad oggi? Quanti nuovi sacchi per il 

riciclaggio della plastica sono stati raccolti dal settembre 2024? Quanti vecchi 

Sammelsack sono ancora stati raccolti dal settembre 2024? 

Un primo bilancio con dati certi e precisi potrà essere elaborato entro la fine del 2025. 

 

4. I Servizi comunali segnalano dei cambiamenti nel comportamento dei cittadini, 

per quanto concerne il riciclaggio della plastica? I cittadini riescono a separare in 

modo corretto i tipi di plastica che possono essere infilati nel nuovo sacco 

comunale destinato al riciclaggio? 

Sulla base dei dati attualmente disponibili, il materiale raccolto è considerato di “buona 

qualità”, l’utenza separa correttamente le diverse tipologie di plastiche. 

 

5. Quanta plastica stima di riuscire a riciclare il Municipio attraverso la nuova 

modalità, più restrittiva rispetto al vecchio sistema del Sammelsack? 

Con il sistema di raccolta Puricelli, si stima che nel comprensorio di Bellinzona possano 

essere raccolte circa 100 tonnellate annue di plastica PP e PE. 

 

6. Quanta plastica il Municipio stima che verrà gettata nei forni dell'inceneritore di 

Giubiasco, dopo l'introduzione del nuovo sistema di riciclaggio più restrittivo, 

invece di venir riciclata nel Sammelsack? 

In base ai dati attuali, la raccolta di plastica tramite il sistema Sammelsack si attesta 

intorno alle 115 tonnellate annue, mentre il sistema Puricelli prevede di raccoglierne circa 

100 tonnellate all’anno (vedi risposta precedente). 

 

7. Il Municipio ha prolungato di sei mesi la possibilità di consegnare plastica da 

riciclare attraverso i vecchi Sammelsack, ma unicamente in un solo punto di 

raccolta (quello di Bellinzona-Carasso), costringendo molti cittadini a degli 

spostamenti supplementari. Non era possibile mantenere temporaneamente 

anche gli altri 3 punti di raccolta (Giubiasco, Sementina e Claro) per il 

Sammelsack? 

Negli altri tre ecocentri, per ragioni logistiche e di spazio, non è possibile gestire 

contemporaneamente due press-container: uno per i nuovi sacchi e uno per i vecchi 

Sammelsack. Di conseguenza, non vi erano alternative praticabili. Si tratta comunque di 

una situazione transitoria, destinata a risolversi progressivamente con l’esaurimento dei 

vecchi Sammelsack. 


